



(*) Ibaibariaga

Emiliano Ibaibariaga García (Ibaibariaga)

Nació en Ermua (Bizkaia) el 5 de enero de 1920. Tercero de la dinastía, comenzada por su hermano Felipe (Felipe I) y continuada por su también hermano Manuel Aurelio (Felipe II). Después de unos años de aprendizaje en la modalidad de Mano, pasó a la Pala siguiendo la trayectoria familiar. Debutó de delantero, en el Euskalduna de Bilbao, el 14 de enero de 1941. Llevó de compañero a Arrinda y sus contrarios fueron Ismael Madariaga y Gezala. Jugó utilizando su primer apellido (siendo mucho más lógico que sus hermanos). Unos años más tarde marchó a Madrid, al Recoletos. Palista muy clásico, con una postura de abajo algo rígida, le daba muy duro a la pelota atrasándola fácilmente. Le ayudaba mucho una gran estatura y una envergadura de brazos muy amplia. A finales de 1941, pasó al frontón Cataluña de Barcelona. El 22 de marzo de 1946 se presentó en el Novedades de Barcelona, con Fernández contra Oroz III y Berriz.

Permaneció allí unas temporadas. Después pasó al Colón, y tomó parte en el último festival que se dio (16 de agosto de 1952), ya que el frontón cerró sus puertas hasta la primavera de 1956. Ese partido lo jugó con Aramendia I contra Getaria y Ricardo I. Fue contratado nuevamente por el Novedades para, en la primavera de 1956 volver al Colón, en el que disputó el campeonato que la empresa organizó en el primer aniversario de la reapertura (primavera de 1957). Y quedó campeón (con Ismael Madariaga): en la final venció a la pareja Azpiolea III y Oroz II. En octubre de 1960, pasó a formar parte del cuadro del Principal Palace de Barcelona, en el que permaneció hasta finales de 1963 (fecha de la desaparición de la Pala en dicho frontón). Regresó al Colón, en el que jugó muy poco tiempo y se retiró. Falleció en Barcelona, 2 de abril de 1964.

Como anécdota podemos relatar una muy original: "Durante su estancia en el Principal Palace tenía muchas admiradoras, que jugaban las quinielas por él. Si ganaba, el regalo que recibía de éstas era, ni más ni menos, medias de nylon".